

Las Provincias de Levante

Aunque para la venta, a 675 pesetas mande 27 ejemplares. Toda la correspondencia administrativa se dirigirá al administrador. D. Mateo Saliquer Almeida. Crédito Público, 1. No se devuelven los originales.

Año XVI.-Núm. 4695

Murcia: Sábado 16 de Marzo 1901

Tres ediciones diarias

Actualidades

LA REALIDAD

Un siglo há que vivimos de ilusiones, entregados siempre á la mentira, á la exageracion y á la ignorancia, que nos han conducido á la anemia social, á la desconfianza y á la indiferencia.

Todos los cambios políticos que se vienen sucediendo desde hace muchos años, se han saludado con aplauso esperando de ellos la felicidad pública y despues de los inevitables desencantos, brotaron siempre las mas amargas censuras y execraciones.

Hemos probado todos los específicos, sin resultado feliz, y nunca aceptamos el único que nos evitaria crueles desencantos: ponernos en la realidad y persuadirnos de que en materia política, como en las demás de la actividad humana, solo se puede hacer lo posible, cualesquiera que sean los propósitos y las intenciones.

Sagasta abriga indudablemente los mas excelentes deseos; pero no es Dios y está, por tanto, privado de la omnipotencia.

A su edad avanzada, á sus achaques, rodeado de exigencias y de peligros, no llegan sus medios hasta donde alcanza su voluntad.

Tendrá, pues, que resignarse con lo posible y agradecer á la fortuna lo bueno que pueda realizar.

Hoy hemos leído en un colega madrileño, que anteayer estuvo Sagasta desde las tres de la tarde hasta las once de la noche, recibiendo felicitaciones.

Poco tiempo le dejaron los pretendientes para dedicarse á las mejores públicas, que tiene ofrecidas desde la oposicion.

Compadecemos al jefe del partido liberal porque le aguarda un nuevo calvario: el de los candidatos á Diputados á Cortes y Senadores, que no le dejarán un momento de reposo, especialmente los disgustados, que ven en un acto la propia salvacion.

A Sagasta pertenece la frase célebre de que «tiene soluciones para todo»; pero de seguro no ha podido encontrarla para calmar candidatos y pretendientes, que en estos momentos aprietan todos los tornillos de presion.

A través de esos menudos y numerosos conflictos de aspiraciones personales, tiene que marchar nuestro gobierno y resolver los múltiples y diversos problemas que tan hondamente afectan al país; conflictos de honda trascendencia porque son enjambres de mosquitos irritados que acometen, que molestan y quitan el sosiego necesario para resolver serenamente aquellos problemas de caracter nacional.

Esta es la realidad que se impone sobre todas las ilusiones, con irresistible fuerza. Caerá Sagasta, no por impulso de la opinion pública indiferente; caerá rendido y fatigado por los mosquitos, por los amigos disgustados, por los disidentes y por los que hacen una política de odios.

Así han caido casi todos los gobiernos en España y así caerán hasta tanto que se modifiquen nuestras costumbres políticas, tan dañadas por los viejos resabios de la pasion y del error.

Los ministros actuales anuncian reformas.

¡Dios les conceda su acierto! Engolfados en aquella atmósfera del Madrid oficial, desconocen, generalmente, las necesidades verdaderas y legítimas de las provincias. Rara vez tienen el don del acier-

to en la implantacion de reformas; decretan y legislan, deshaciendo lo que antes se hizo; y con ese tejer y destejer perturban hondamente la administracion y los servicios públicos.

Creemos firmemente que ni siete ministros ni cien, pueden realizar la obra de la regeneracion, sin la eficaz ayuda de todos los elementos sociales que imprimen carácter.

No basta un decreto para que los ciudadanos cuenten las horas desde la una hasta las veinticuatro: es preciso que todos acepten la reforma y que cooperen con los hechos á su ejecucion.

En estos días se habla y se escribe mucho sobre el sufragio y su pureza, sobre la necesidad de afirmar el llamado sentido democrático, sobre la urgencia de robustecer las tituladas conquistas modernas, vanas quimeras de aquellos políticos que ya no saben que bandera enarbolarse para atraerse las simpatías del país.

No ven lo que está tan á la vista: cierran los ojos á la realidad y no se dan cuenta de que el pueblo no ejercita el sufragio, ni acude á los comicios, ni quiere para nada esas conquistas que se han ido revelando á medida que se aumentan las contribuciones y que ha crecido el malestar social.

Para traer la normalidad y la verdadera regeneracion nacional, no hay mas que un camino: abandonar las quimeras y ponerse en la realidad.

MADRID AL DIA

DEL TEATRO

Pues si, progresamos, vaya si progresamos. Siempre ha sido frecuente herir ó matar por odio, lo raro era matar por amor. El amor y la muerte se repugnan. Cuando se ama de verdad á una persona se piensa, se quiere y se siente, como siente, quiere y piensa la persona amada. Por de contado que no habrá quien compagine el daño con el amor; nos privaríamos del aire porque el aire no dañara á los seres que amamos y viviríamos en la obscuridad si el rayo de luz hubiera de ofender las negras pupilas de la mujer amada. Serán estos amores románticos, trasnochados, inocentes si se quiere, pero son amores nobles y puros. Con el andar de los tiempos vamos amando de otra manera, y de otra manera vamos también viviendo; nos tiran más los atractivos del cuerpo que las bellezas del alma; miramos en la mujer los ojos soñadores, la boca fresca, las mejillas de rosa, los labios de coral... De ahí no pasamos sin pensar en que hay en la tierra no pocos demonios disfrazados con el ropaje de los ángeles...

Hablé yo en cierta ocasion, con escándalo de algunos, de la brillantez de la forma, de la seda y el oro con que visten sus producciones muchos autores dramáticos de nuestros días. He sostenido y sostengo que ya que el teatro no sea escuela de buenas costumbres, se debe aspirar á que no sea escuela de malas enseñanzas; y lo sostengo así por el convencimiento de que las enseñanzas teatrales, que tienen el carácter de cosas sentidas, dejan siempre rastro en el alma.

Hechos recientes abonan mi criterio: hablaron Canalejas, Romero y Azcárate del clericalismo en las Cortes y les jaló la prensa y les dieron banquetes sus amigos y ni un instante se turbó la tranquilidad; habló Galdós, por boca de los personajes de «Eléctra», desde el escenario de un teatro y desde aquel momento comenzaron los motines y las pedreas. Salmoron le dijo con su acostumbrada sinceridad en el brindis pronunciado en casa del marqués de Santa Marta:—Cuanto aquí ha sucedido, este despertar de la opinion pública, esta protesta vigorosa del sentimiento popular débese á Pérez Galdós; á Pérez Galdós por su «Eléctra».

Y volvamos á los amores que matan. Tomás León, un Juan José de la vida real, mató anoche á una mujer con la que había vivido maritalmente.

Estos procesos tienen siempre igual desarrollo. Dos almas que se enamoran, uno ó dos ó tres meses de idilio, un principio de drama y un final de tragedia. Los personajes y las escenas son los mismos que los del Juan José y en Dicenta se ha inspirado indudablemente el Tomás León, al cual le fueron ocupados entre otros papeles, al ser detenido, uno con los siguientes versos, imitación del aria de Curro Vargas, drama lírico que tam-

bien termina con el asesinato de la mujer amada:

«Por el recuerdo de su cariño, por todo cuanto puedo querer, por aquel padre que me dió vida, y por la madre que me dió el ser, por esa Virgen que aquí me mira, juro vengarme de la Isabel, matar su amante, saciar mi ira, matarla á ella, vengarme de él.»

Y este es el número no sé cuantos de los hombres, ó mejor, de los machos, que matan á mujeres, ó mejor, á hembras, desde que se estrenaron «Juan José» y «Curro Vargas... Tal teatro, por lo que se ve, es escuela de asesinos.

PEÑAFLOL.

15 B-1901.

Boletín Provincial de Hacienda

16 de Marzo de 1901.

	Ptas.	Ots.
<i>Ingresos de hoy.</i>		
Derechos reales.	415	82
Pagos.	1	—
Propiedades ventas.	205	30
Industrial penalidad.	255	66
Administrador Loterías núm. 1.	683	47
<i>Resultas</i>		
Derechos reales.	54	29
Utilidades.	57	77
Total.	1373	81

<i>Pagos para el lunes</i>		
Devoluciones de depósitos.	1280	—
A. D. José Ramos Ortiz.	726	19
» » Tomás Justo Linares.	138	32

Libramientos recibidos: De Marina, por valor de 6.206 pesetas 48 céntimos, á favor de D. Eugenio de la Guardia, Habilitado general del Departamento Marítimo de Cartagena.

De Instrucción pública y Agricultura, uno importante 1.150 pesetas á favor de don José Calvo.

De Hacienda, dos importantes 19.314 pesetas 55 céntimos, á favor de D. Antonio Morán, Habilitado-cajero de la Comandancia de carabineros de esta provincia.

Se ha acordado la devolución de un depósito que constituyó D. Pascual Sevilla Orts, importante 2.690 pesetas, para responder de las obras de reparacion del templo parroquial de La Raya.

El señor Delegado de Hacienda ha declarado cesante al Investigador de la Arrendataria del servicio de recaudación de contribuciones de esta provincia D. José Urgenza.

Se ha concedido prórroga de seis meses para ingresar en la Hacienda el impuesto de derechos reales á las testamentarias de doña Encarnación Marín Caballero, D.ª Matilde Rubio González, D. Francisco Mollado Benítez, D.ª Catalina Martínez Pérez, D. Juan Padilla Hernández, D. Segundo Ciller Vélez, D.ª Asunción García de la Torre y Almenara, D. Santiago Soto Albaladejo, doña Carmen López Moreno, D.ª Paz Spiteri Alonso y D. Francisco Vera García.

ORIHUELA

Las procesiones.—Guerrero-Mendoza.—Serenatas.

Se ha despertado gran entusiasmo en esta poblacion para que nuestras procesiones resulten mas animadas y brillantes que las que hasta aquí habían venido celebrándose.

Sabemos que la procesion que sale el Martes Santo de la iglesia de San Gregorio y de la que está encargado el actual alcalde propietario y Alcalde de esta ciudad Sr. Mezples, este año revestirá gran lujo y solemnidad para lo cual se están haciendo grandes preparativos.

Nos consta que el referido señor piensa inaugurar las procesiones del siglo XX echando el resto.

¡Muy bien por el Sr. Mezples! esa es la manera de empezar para que nuestras procesiones se pongan en el lugar que les corresponde.

También sabemos que entre algunas personas encargadas de sacar los demás pasos, se ha establecido competencia para ver en la Semana Santa quien se luce mas.

Si eso es así, merecen el aplauso de toda Orihuela por esa patriótica competencia que puede poner nuestras procesiones á la altura de las más afamadas que se celebran estos días en España.

En la procesion del Miércoles Santo por la noche, también nos han asegurado que este año veremos algo extraordinario por ser una de las que más se prestan para ello, y estar encargadas de ella personas de reconocido entusiasmo por todo lo que redunde en beneficio y buen nombre de Orihuela.

También hemos tenido el gusto de oír las magníficas marchas fúnebres que está ensa-

yando la laureada banda Municipal para la procesion del Santo Entierro.

Nuestra enhorabuena al digno director de dicha banda Sr. D. Federico Rogel.

Hemos oido que muy en breve y con el mismo objeto empezará sus ensayos la también laureada banda de «Sta. Cecilia».

Los entusiastas oriolanos Sres. D. Ramon Montero y D. Juan Rogel no se dan punto de reposo, organizando la caballería é infantería romana, habiendo oido asegurar que este último, como todos los años, en el actual presentará en sus armados alguna novedad.

De la caballería hebrea no se sabe nada, pero habiendo en Orihuela personas de actividad y entusiasmo como lo es D. Juan Lopez no dudamos de que el Martes Santo veremos en la calle dichos hebreos.

No dudamos que este buen oriolano ayudará á medida de sus fuerzas al mayor esplendor de nuestras procesiones, pues unido su entusiasmo á las grandes simpatías de que goza en esta poblacion no sería extraño que con su valiosa cooperacion tuviéramos hebreos este año.

En una palabra; en Orihuela todo el mundo trabaja porque nuestras procesiones resulten en el presente año dignas de su fama; ahora solo tiene la palabra el comercio: ¿habrá algo?

Entre los aficionados al teatro reina gran entusiasmo por saberse como cosa cierta la venida á esta poblacion de la compañía Guerrero-Mendoza.

Aun no se sabe el precio y ya están pidiendo casi todas las localidades.

Las músicas de la localidad, siguiendo la costumbre establecida, observarán el día 18 por la noche con brillantes serenatas á los señores que al día siguiente celebran su onomástico.

A todos los deseamos muchas felicidades en tan alegre día.

CORRESPONSAL.

15 Marzo 1901.

Los festejos de Abril

Programas y carteles

Todo está ultimado: programas y carteles que se están imprimiendo con la mayor actividad, á fin de circularlos con profusion.

Declaramos que en la Alcaldía se trabaja sin descanso para ultimar los numerosos detalles de los festejos.

El Botijo madrileño

Hemos recibido otra carta muy entusiasta de la colonia murciana en Madrid.

Nos dicen en ella que se gestiona la venida de la yegua Saltana con D. Andrés Carvajal y que se preparan muchos á hacer la excursion botijil á Murcia.

El viaje es delicioso; por lo menos vendrán doscientos murcianos de Madrid y mucha gente que desea presenciar los festejos que hay preparados en esta capital.

Este Botijo será recibido en Murcia con todos los grandes honores que merece.

Toda la poblacion acudirá á saludar á los expedicionarios.

Pedido de habitaciones

Continúan recibiendo en esta, pedidos de habitaciones para los forasteros que nos visitarán con motivo de las próximas fiestas.

Sabemos que muchas casas particulares esperan huéspedes y que algunas, por un módico precio, se facilitan á los forasteros, pues las fondas y hoteles de Murcia no son nunca suficientes para alojar tan crecido número de visitantes como acuden á honrar la poblacion.

Creemos conveniente que aquellos que alquilan casas y balcones, deben anunciarlo para conocimiento de las personas que deseen alojamiento.

El Alcalde piensa adoptar las medidas convenientes para evitar abusos, en lo cual todos estamos interesados.

Las quejas pueden producirse en la alcaldía y seguramente tendrán correctivo en el acto, por más que aquí no hay la mala costumbre de abusar de nadie y mucho menos de los forasteros que vienen á favorecernos.

La Batalla de Flores

Se ultimaron en la Janta de anoche los detalles de esta hermosa fiesta, cuyo esplendor está ya asegurado, pues se presentarán verdaderas preciosidades.

La soberbia carroza de la Junta se presentará fuera de concurso; á los floricultores que presenten carrozas como industriales se les dará premios en metálico y á las carrozas particulares se les premiará con objetos de arte.

Habrá un considerable número de cochecitos adornados de flor con niñas y niños y carruajes particulares engalanados con guirnaldas.

Los floricultores de esta capital también presentarán preciosidades, demostrando que pueden competir con los mejores de España.

Esta fiesta que tiene tantos atractivos será esplendorosa y digna de Murcia.

Entierro de la Sardina

Se está en el periodo de trabajar y no hablar.

Solo podemos decir que habrá sorpresas muy gratas para el público.

Los sardineros no dejan nada por hacer.

Tienen mas de doscientos operarios dedicados á la construccion de carrozas, bengalas, chisperos, arreglo de trajes y algo nuevo que se está haciendo en el artístico taller de Pepe Huertas.

A Cartagena.

Mañana en el primer tren partirá para Cartagena la comision de sardineros, con: el Sr. Alcalde y Mestre Martinez.

El disloque.

LAS PROCESIONES DE CARTAGENA

Ahora que tanto se habla en Cartagena de sus hermosas y tradicionales procesiones, creemos de oportunidad copiar el siguiente relato de las que allí se celebraban en la antigüedad y que tomamos de la coleccion de Vargas Ponce.

Dice así:

«Procesion de Viernes Santo

Empieza por algunos soldados de la guarnicion, y siguen hasta diez de los que llaman Granaderos de la Hermandad, con otros tantos niños de Angelitos. En dos filas, con mucho orden é igualdad, continúan los que llaman Espadas en mano ó Volantes, que serán hasta más de doscientos muchachos, desde quince á veinte años, cuyo vestido, enteramente uniforme, consta de chupa y calzon negro, camisa guarnecida y chipita de majo blanco, con una cinta de guarnicion negra y lo mismo en los hombros etc.; un tahalí terciado de ante, su sombrero de tres picos de gallo y el sable en mano; el buche de la camisa relleno de empanadas, tortas y cosas de comer que se señalan por fuera.

A estos siguen otros tantos más Granaderos con la misma compostura y cuyo riguroso uniforme consta de unas evillazas de plata muy lucientes, media negra, calzon y chupa de terciopelo negro, su gorra de Granadero y su alabarda terciada.

Entre Granadero y Granadero, por ambas bandas un Angelito con su vela, bien ó mal vestido, segun el gusto y la riqueza del que lo envia.

Así estos Granaderos, como los soldados anteriores, llevan su música propia tambien en fila á los principios y sus Xefes por medio, que se distinguen, en que el cinturones bordado y en que van con espada en mano y el Sargento Mayor su tambor de órdenes inmediato y esta primera parte de la procesion la cierra un Angelito ricamente prendado y con su baston, á que llaman el General.

La cofradía solo presta las alabardas y sables y cinturones de estas tropas; lo demás lo ponen ellas y pagan un tanto por alistarse, que en las de Espada en mano ha sido este año seis reales y los Alabarderos... y Granaderos... Sus Xefes tienen que dar paga de algunos duros.

Todos deben llevar pendientes de las gorras ó sombreros unas gasas que les cubría el rostro; pero lo más se dispensa de esta ceremonia... A esta vanguardia de la procesion siguen los Nazarenos primeros, que son morados, con su caperuza de á vara larga, muy puntiaguda, su túnica empachada de comestibles y su cola... buenas cuatro ó cinco varas. Llévanlas tendidas: van muy empareados: caminan con mensura, silencio é igualdad y llevan presentadas al costado y levantadas las achas de tres ó cuatro maneras.

Eran en núm. de... Con estos van sus coros de música, tambien su túnica, sus estandartes, un Xefe en medio y á competente distancia el primer paso, que es el Señor y la Samaritana, retrato de la hija del escultor Salcillo, buena efigie, que engalana mucho y mejor la del Salvador.

El paso lleva muchas y esquisitas flores de Italia, que ninguna pagó derechos.

A estos Nazarenos siguen otros blancos; á estos y sin cola, otros morados, toda muchacharía; á estos los celestes y á estos los negros, todo con igual orden y circunspeccion y atavíos, que es media y calzon negro y la túnica ceñida y la cola larga y su acha en ristre con sus respectivos sayones; coros de música y de cuando en cuando algunos Granaderos de su cofradía.

Y al paso de la Samaritana en distancia medida, sigue el de la Oracion del Huerto, copia del de Murcia, con los tres apóstoles dormidos, el Señor tiernamente desmayado y el bello Angel canjorkador y muchas flores.

A este el Beso de Judas, no tan superior como el de Murcia y á este el Prendimiento, que es Dios y dos sayones que le cogen y San Pedro á un lado con Malco tendido y desorejado.

A este paso sigue la famosa Compañía de Armados que alborota á Cartagena y son... con armaduras antiguas cuyos empleos de Capitan, Teniente, Alférez y Brigadier, que sobre las armaduras tienen capitas de terciopelo bordadas, como lo son los tonetes, cuestan gentiles reales para que se dexen imitar á los gentiles. La armadura y peto de Gefes son muy costosos, llenos de dorado